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O MUNICÍPIO DE MARILÂNDIA, NA 
REGIÃO CENTRAL DE SAÚDE, DEU UM 
PASSO IMPORTANTE NA AMPLIAÇÃO DO 
ACESSO A CONSULTAS 
ESPECIALIZADAS AO INICIAR, NESTA 
SEGUNDA-FEIRA (24), O SERVIÇO DE 
TELECONSULTAS DA SECRETARIA DA 
SAÚDE (SESA). COM ISSO, A 
POPULAÇÃO PASSA A CONTAR COM 
ATENDIMENTO REMOTO NA 
ESPECIALIDADE DE DERMATOLOGIA, 
PERMITINDO MAIS AGILIDADE E 
COMODIDADE PARA OS PACIENTES.

CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM COMEMOROU, 
NESTA TERÇA-FEIRA (25), SEUS 158 ANOS DE 
EMANCIPAÇÃO POLÍTICA COM A PRESENÇA DO 
GOVERNADOR EM EXERCÍCIO, RICARDO 
FERRAÇO, QUE, AO LADO DO VICE-PREFEITO 
JÚNIOR CORRÊA E OUTRAS AUTORIDADES, 
REALIZOU UMA SÉRIE DE VISITAS A 
IMPORTANTES OBRAS EM ANDAMENTO NO 
MUNICÍPIO, FRUTO DA PARCERIA ENTRE O 
GOVERNO DO ESTADO E A PREFEITURA.
A AGENDA TEVE INÍCIO NO DISTRITO DE SÃO 
JOAQUIM, ONDE ESTÃO SENDO INVESTIDOS R$ 
33 MILHÕES EM OBRAS DE INFRAESTRUTURA, 
INCLUINDO A REVITALIZAÇÃO DA RODOVIA QUE 
LIGA A BR-482, NO MORRO GRANDE, À BR-393, 
NO BAIRRO AEROPORTO.

HÁ UM ANO O MUNICÍPIO DE MIMOSO DO SUL, NO SUL 
DO ESTADO, SOFRIA O MAIOR DESASTRE AMBIENTAL DA 
SUA HISTÓRIA QUANDO FORTES CHUVAS DEVASTARAM 
A CIDADE E OCASIONARAM A MORTE DE 19 PESSOAS. EM 
LEMBRANÇA À TRAGÉDIA, NESTA SEGUNDA-FEIRA (24) A 
COMISSÃO DE SAÚDE E A FRENTE PARLAMENTAR DE 
ENFRENTAMENTO ÀS ENCHENTES DA REGIÃO SUL 
REALIZARAM AUDIÊNCIA PÚBLICA NA CÂMARA 
MUNICIPAL DA CIDADE. DEPUTADOS, AUTORIDADES DE 
VÁRIOS ÓRGÃOS E PODERES DO ESTADO E MORADORES 
DEBATERAM AS PRINCIPAIS MEDIDAS PARA 
RECONSTRUIR O MUNICÍPIO E TAMBÉM EVITAR NOVOS 
DESASTRES. 



05020502

CACHOEIRO CELEBRA 158 ANOS COM VISITAS A OBRAS 
DE INFRAESTRUTURA

Barra de São Francisco (ES) - Sexta - Feira - 28 de Março de 2025

C a c h o e i r o  d e 
I t a p e m i r i m 
comemorou, nesta 
te rça- fe i ra  (25) , 
seus 158 anos de 
e m a n c i p a ç ã o 
p o l í t i c a  c o m  a 
p r e s e n ç a  d o 
g o v e r n a d o r  e m 
exercício, Ricardo 
Ferraço, que, ao 
lado do vice-prefeito 
Jún io r  Cor rêa  e 
outras autoridades, 
realizou uma série 
d e  v i s i t a s  a 
importantes obras 
em andamento no 
município, fruto da 
parcer ia entre o 
Governo do Estado e a Prefeitura.
A agenda teve início no distrito de São 
Joaquim, onde estão sendo investidos 
R $  3 3  m i l h õ e s  e m  o b r a s  d e 
infraestrutura, incluindo a revitalização 
da rodovia que liga a BR-482, no Morro 
Grande, à BR-393, no bairro Aeroporto.
No bairro Guandu, a comitiva vistoriou 
as obras de macrodrenagem, que estão 
em fase final. Durante a visita, Ricardo 
Ferraço sol ic i tou celer idade na 
conclusão do serviço, recebendo a 
garantia da empresa responsável de 
que a obra, incluindo o calçamento do 
trecho, será finalizada até o dia 30 de 
abril deste ano.
Outro ponto da agenda foi a duplicação 
da Rodovia do Frade, que l iga 
Cachoeiro de Itapemirim à BR-101, em 
Itapemirim. O governador em exercício 
destacou a importância da intervenção 
para a segurança viária.
“Essa estrada, que já foi conhecida 
como a ‘rodovia da morte’, em breve 
será a ‘rodovia da vida’. Estamos 
investindo em infraestrutura para 
garantir mais segurança, mobilidade e 
desenvolvimento para Cachoeiro e toda 

a região Sul do Estado. Essas obras 
não são apenas concreto e asfalto, são 
um compromisso real com o bem-estar 
da popu lação e  o  c resc imento 
econômico do município”, afirmou 
Ricardo Ferraço.
A agenda também incluiu uma visita às 
obras de ampliação do Aeroporto 
Municipal, que em breve poderá 
receber voos comerciais e atuar como 
um importante polo logístico para o Sul 
do Espírito Santo.
“Somente no ano passado, o Espírito 
Santo importou, através de Vitória, R$ 9 
b i lhões  em aeronaves .  Com a 
ampliação do aeroporto de Cachoeiro, 
poderemos trazer parte dessas 
operações para cá, o que representará 
u m  s i g n i f i c a t i v o  a u m e n t o  n a 
arrecadação municipal e a geração de 
novos postos de trabalho. É um passo 
importante para consolidar Cachoeiro 
como um centro estratégico de 
negócios e logíst ica”,  destacou 
Ferraço.
O vice-prefeito Júnior Corrêa ressaltou 
a importância da parceria entre os 
governos municipal e estadual para a 
realização dessas obras que impactam 

d i r e t a m e n t e  a 
qualidade de vida da 
população.
“ E s t a m o s 
trabalhando com 
u n i ã o  e 
compromisso para 
a c e l e r a r  e s s a s 
entregas. Sabemos 
dos desafios, mas 
estamos focados em 
l e v a r  m a i s 
i n f r a e s t r u t u r a , 
s e g u r a n ç a  e 
oportunidades para 
nossa população. 
Essas obras são 
fundamentais para o 
futuro de Cachoeiro, 
e  s e g u i m o s 

empenhados para que cada projeto 
seja concluído com eficiência e 
responsabilidade”, afirmou Júnior 
Corrêa.
Mesmo com agendas internas ao longo 
do dia, o prefeito Theodorico Ferraço 
deixou uma mensagem em celebração 
à data. “Cachoeiro é uma cidade de 
gente trabalhadora, que merece 
respeito e resultados concretos. 
Estamos focados em entregar obras 
que façam a diferença no dia a dia da 
população e em recuperar o tempo 
perdido em serviços essenciais. Nosso 
compromisso é com o povo de 
Cachoeiro, e seguiremos firmes para 
fazer desta cidade um lugar cada vez 
melhor para se viver e trabalhar”, 
destacou Theodorico Ferraço.
As visitas reforçam o compromisso da 
gestão municipal e do Governo do 
Estado em avançar com as obras 
e s t r u t u r a n t e s  q u e  i m p a c t a m 
di retamente o desenvolv imento 
econômico e social de Cachoeiro de 
Itapemirim.

BIBLIOTECA ITINERANTE DA REBIO DUAS BOCAS RETOMA 
ATIVIDADES E LEVA LEITURA A ESTUDANTES DO ENTORNO

A Biblioteca Itinerante, realizada pelo 
Instituto Estadual de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (Iema), retomou 
as atividades na Reserva Biológica 
de Duas Bocas (Rebio) neste mês, 
promovendo o incentivo à leitura e à 
educação ambiental para crianças 

da região. Neste mês, 
Escola Munic ipa l  de 
Ens ino Fundamenta l 
(EMEF) Cachoeirinha 
recebeu pela terceira vez 
o projeto, beneficiando 
agora 14 alunos.
A retomada contou com a 
apresentação do baú de 
livros para as crianças, 
p r o p o r c i o n a n d o  u m 

momento de descoberta e interação 
com diversas histórias, com de 
pinturas de máscaras temáticas da 
fauna presente na reserva, como a 
o n ç a - p a r d a .  A l é m  d a  E M E F 
Cachoeirinha, a EMEF Aila Paiva 

Lube e a Escola do Campo e Estação 
de Ciências (ECECTI) Margarete 
C r u z  P e r e i r a  e  s e u  a n e x o 
participarão da iniciativa ao longo do 
ano. 
A monitora ambiental da Rebio, Laisa 
Liphaus, destacou a importância da 
iniciativa. “A Biblioteca Itinerante é 
uma oportunidade para despertar o 
interesse pela leitura e pelo meio 
ambiente nas crianças. Queremos 
que elas vejam os livros como portas 
para o conhecimento e sintam-se 
inspiradas a cuidar da natureza ao 
seu redor”, afirmou. 
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema
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MARILÂNDIA É MAIS UM MUNICÍPIO DA REGIÃO CENTRAL A 

OFERTAR SERVIÇO DE TELECONSULTAS

O município de Marilândia, na Região 
Central de Saúde, deu um passo 
importante na ampliação do acesso a 
consultas especializadas ao iniciar, 
nesta segunda-feira (24), o serviço de 
teleconsultas da Secretaria da Saúde 
(Sesa). Com isso, a população passa a 
contar com atendimento remoto na 
especia l idade de dermatologia, 
p e r m i t i n d o  m a i s  a g i l i d a d e  e 
comodidade para os pacientes.
Selma de Almeida, de 58 anos, foi uma 
das primeiras pacientes atendidas e 
destacou a experiência positiva. 
“Gostei! Fiquei mais à vontade para 
falar com a médica por ser teleconsulta. 
Consegui esclarecer minhas dúvidas 
sobre queda de cabelo, unhas e uma 
pinta na orelha. A médica passou 
medicação e volto em três meses para 
revisão”, relatou.
Para Débora Casagrande, de 43 anos, 
que buscou atendimento por conta de 

manchas na pele, 
a teleconsulta foi 
u m a  s o l u ç ã o 
p r á t i c a .  “ F o i 
m a r a v i l h o s o .  A 
m é d i c a  f o i 
superatenciosa, 
olhou as manchas 
com cuidado. E 
fazer a consulta 
aqui é muito mais 
fácil, sem precisar 
pegar ônibus para 
outra cidade. Isso 
evita gastos extras 
com passagem e 
alimentação. Só 
t e n h o  a 

agradecer”, afirmou.
Já Sirlene Braga, de 53 anos, procurou 
atendimento para tratar melasma e 
elogiou a rapidez do serviço. “Gostei 
muito do atendimento. Além disso, para 
quem trabalha, é ótimo, pois não 
perdemos um dia inteiro de serviço”, 
destacou.
A superintendente de Saúde da Região 
Central, Kamila Roldi, reforçou a 
impor tânc ia  da  amp l iação  das 
teleconsultas para a população. “A 
teleconsulta é um avanço essencial 
para garantir o acesso ágil e eficiente a 
especialidades médicas. Além de 
facilitar o atendimento e reduzir 
deslocamentos desnecessários, o 
serviço contribui para diminuir o 
absenteísmo dos pacientes e otimizar o 
transporte sanitário, garantindo mais 
eficiência ao sistema de saúde”, 
ressaltou.

Como funciona a teleconsulta
O f luxo  para  a  rea l ização das 
teleconsultas segue o procedimento 
habitual do Sistema Único de Saúde 
(SUS). As Unidades Básicas de Saúde 
solicitam a consulta com especialistas, 
e o agendamento é realizado via 
Regulação Estadual. No dia marcado, o 
paciente comparece a uma sala 
equipada com computador e realiza a 
c o n s u l t a  p o r  v í d e o ,  s e m p r e 
acompanhado por um profissional de 
saúde.
Teleconsultas na Região Central de 
Saúde
A Região Central de Saúde, composta 
por 15 municípios, contará com a oferta 
de 49.970 te leconsul tas em 24 
especialidades, com um investimento 
total de R$ 2,8 milhões. Até o momento, 
j á  f o r a m  c o n t r a t u a l i z a d a s  1 6 
especialidades, garantindo 42.104 
consultas e um investimento de R$ 2,5 
milhões. As demais especialidades 
estão em fase de contratação.
As salas de teleconsulta já estão 
preparadas em São Roque do Canaã, 
Linhares, Mantenópolis, São Gabriel da 
Palha, Alto Rio Novo, Pancas, Colatina, 
São Domingos do Norte, Rio Bananal, 
Sooretama, Baixo Guandu, Marilândia 
e Governador Lindenberg, além das 
s a l a s  d o  C e n t r o  R e g i o n a l  d e 
Especialidades (CRE) de Colatina. 
N o v o s  e s p a ç o s  e s t ã o  s e n d o 
e s t r u t u r a d o s  p a r a  a m p l i a r  o 
atendimento em toda a região.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

HOSPITAL JAYME SANTOS NEVES PROMOVE SESSÃO DE 
CINEMA PARA MÃES DE BEBÊS INTERNADOS NA UTI 

NEONATAL
O Hospital Estadual Dr. Jayme Santos 
Neves, na Serra, desenvolve um 
projeto especial para as mamães que 
enfrentam a difícil rotina de ter seus 
filhos internados na Unidade de Terapia 
Intensiva Neonatal (UTIN). O Cine 
Mães é uma iniciativa acompanhada 
pelo setor de Psicologia da unidade que 
p r o p o r c i o n a  u m  m o m e n t o  d e 
acolhimento, troca de experiências e 
lazer para essas mulheres.
“Aqui é mais um espaço de acolhimento 
e troca de experiência. Elas podem 
conversar sobre suas angústias, 
compartilhar as alegrias. A ajuda mútua 
é um pilar de sustentação nessa fase”, 
salienta a psicóloga que acompanha o 
projeto, Amanda Santana.
Realizado uma vez por mês, o projeto 
reúne as mães para uma sessão de 
cinema com direito a pipoca e suco, 
além de um delicioso café após a 
exibição do filme. O objetivo é oferecer 
um espaço de alívio emocional e 

descontração, contribuindo para o bem-
estar dessas mães que vivenciam 
m o m e n t o s  d e  a n s i e d a d e  e 
preocupação com a saúde de seus 
bebês. “Neste mês de março, 15 mães 
participaram do Cine Mães e tiveram a 
oportunidade de escolher juntas o filme 
que gostariam de assistir. A produção 
escolhida foi a comédia romântica 
brasileira ‘Os Homens São de Marte... e 
é para lá que eu vou!’”, disse Amanda 
Santana.
A psicologia hospitalar 
desempenha um papel 
f u n d a m e n t a l  n e s s e 
processo, auxiliando as 
mães a lidarem com as 
emoções e oferecendo 
suporte emocional durante 
a  in te rnação de seus 
bebês. O Cine Mães é um 
exemplo de como ações 
humanizadas podem fazer 
a diferença no cuidado com 

os pacientes e seus famil iares. 
“Seguimos investindo em iniciativas 
que promovam acolhimento e bem-
estar, reafirmando nosso compromisso 
com a humanização do atendimento e o 
apoio às famílias que passam por 
momentos delicados”, pontuou a 
diretora de Cuidados Integrais, 
Alessandra Bernardino.
Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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CONFERÊNCIA DE SAÚDE DO TRABALHADOR EM 
COLATINA DEBATE AVANÇOS E SOLUÇÕES

Trabalhadores e trabalhadoras de 
diversos segmentos econômicos 
terão uma oportunidade de debater 
soluções que possam melhorar a 
saúde de todos em seus locais de 
trabalho e prestação de serviço.
Por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde e do Conselho Municipal de 
Saúde, a Prefeitura de Colatina 
realiza a Etapa Municipal da 5ª 
Conferência Nacional de Saúde do 
Trabalhador e da Trabalhadora, que 
acontece nesta quinta-feira, dia 27 de 
março, a partir das 7h30, no auditório 
da Câmara Municipal.
Com o tema central “Saúde do 
Trabalhador e da Trabalhadora como 
Direito Humano”, o evento tem como 
principal objetivo analisar a situação 
da saúde do t raba lhador  em 
diferentes esferas — municipal, 
regional, estadual e nacional — e 
propor diretrizes para fortalecer 
políticas públicas que garantam 
melhores condições de trabalho e 
bem-estar.
As inscrições estão abertas e podem 
ser feitas clicando aqui, pelo e-mail 
c m s c o l a t i n a @ g m a i l . c o m  o u 

presencialmente no 
dia do evento.
A  p r o g r a m a ç ã o 
contará com palestras 
d e  e s p e c i a l i s t a s 
renomados, como o 
p r o c u r a d o r  d o 
Ministério do Trabalho 
em Colatina, Vitor 
Borges da Silva, que 
vai abordar o tema 
c e n t r a l  d a 
conferência. Também 
estarão presentes:
César Albenes de 
M e n d o n ç a  C r u z , 

coordenador do Laboratório de 
P o l í t i c a s  P ú b l i c a s  e 
Desenvolvimento Local da Escola de 
Med ic i na  da  San ta  Casa  de 
Misericórdia de Vitória (Emescam), 
que irá tratar dos eixos temáticos “A 
Política Nacional de Saúde” e “As 
Novas Relações de Trabalho e a 
Saúde”;
Jeane Andreia Ferraz Silva, docente 
do Departamento de Serviço Social 
da Universidade Federal do Espírito 
Santo (UFES), que vai abordar o 
tema “A Participação Popular para o 
Controle Social”.
A conferência também contará com a 
elaboração de propostas e a eleição 
dos delegados que representarão 
Colatina na Etapa Regional, prevista 
para ocorrer entre os dias 10 e 30 de 
abril.
O prefeito de Colatina, Renzo 
Vasconcelos, destaca a importância 
da mobilização da sociedade civil em 
torno do tema:
“A saúde do trabalhador é um 
compromisso que precisa ser 
fortalecido com diálogo, escuta e 

ações concretas. Essa conferência é 
uma oportunidade de construirmos, 
juntos, polí t icas públ icas que 
promovam ambientes de trabalho 
mais saudáveis e seguros. Nosso 
governo está empenhado em ouvir e 
valorizar cada contribuição da 
sociedade colatinense para o avanço 
da saúde pública.”
Para o secretário municipal de 
Saúde, Dr. Raul Edmo Teixeira 
Amicci, o momento é essencial para 
a construção de políticas públicas 
eficazes:
“A con fe rênc ia  é  um espaço 
democrát ico e essencial  para 
p e n s a r m o s  e s t r a t é g i a s  q u e 
p r o m o v a m  a  s a ú d e  d o s 
trabalhadores e trabalhadoras de 
Cola t ina.  Queremos ouv i r  os 
profissionais, os usuários e todos os 
setores envolv idos,  para que 
possamos construir um sistema mais 
justo, inclusivo e eficaz. A saúde no 
ambiente  de  t raba lho  é  uma 
prioridade.”
Entre os objetivos do evento, estão:
Avaliar a situação local da saúde do 
trabalhador;
Formular diretrizes e propostas para 
o município e para planos de 
governo;
D e f i n i r  p r i o r i d a d e s  a  s e r e m 
incorporadas nos instrumentos de 
gestão e orçamentários da saúde;
Elaborar o relatório final da etapa 
municipal.
Arte: Secretaria de Comunicação da 
Prefeitura de Colatina.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

CARTÕES DO VALE ALIMENTAÇÃO SERÃO 
PERSONALIZADOS PARA OS SERVIDORES MUNICIPAIS DE 

COLATINA

A partir deste mês de abril os cartões 
do Vale Alimentação dos servidores 

munic ipa is  de 
Colatina serão 
personalizados 
com as cores da 
cidade e com a 
imagem do Cristo 
Redentor.
A  e m p r e s a 
S I C O N C A R D 
Administradora e 
S e r v i ç o s  v a i 
a s s u m i r  a 
o p e r a ç ã o  d e 
e m i s s ã o  e 
r e c a r g a  d o s 

cartões, substituindo a Le Card. Os 

novos cartões têm previsão de 
chegada até o dia 10 de abril, com a 
primeira carga já programada para o 
dia 15 de abril.
A foto que ilustra o novo cartão é do 
Cristo Redentor de Colatina, num 
r e g i s t r o  d a  S e c r e t a r i a  d e 
Comunicação (Secom).
Foto: Secretaria Municipal de 
Comunicação Social da Prefeitura de 
Colatina.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
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FRUTAS E ESPECIARIAS CAPIXABAS GANHAM DESTAQUE NA 

FRUIT ATTRACTION SÃO PAULO 2025
Um dia para conscientizar 
a s  p e s s o a s  s o b r e 
prevenção, controle e 
combate ao colesterol. É o 
que pretende o deputado 
Zé Preto  (PP)  com o 
P r o j e t o  d e  L e i  ( P L ) 
97/2025, em análise na 
Ales. Se a data for incluída 
no calendário oficial do 
E s p í r i t o  S a n t o ,  s e r á 
celebrada em 25 de abril.
De acordo com o texto, o 
D i a  E s t a d u a l  d e 
Prevenção, Controle e 
Combate ao Colesterol 
será dedicado à realização de 
c a m p a n h a s  e d u c a t i v a s  e 
informativas sobre os riscos, as 
formas de prevenção, o diagnóstico e 
o tratamento das dislipidemias 
(distúrbios decorrentes do aumento 
de gordura no sangue) e das 
d o e n ç a s  c a r d i o v a s c u l a r e s 
associadas ao colesterol elevado.
Na just i f icat iva da matér ia,  o 
parlamentar afirma que a prevalência 
das dislipidemias, em especial do 
aumento do colesterol, constitui um 
dos principais fatores de risco para 
doenças cardiovasculares, incluindo 
infarto agudo do miocárdio, acidente 
vascular cerebral e insuficiência 
c a r d í a c a .  “ E s t e s  a g r a v o s 
representam a principal causa de 
mortalidade no Brasil, segundo 

dados epidemiológicos do Ministério 
da Saúde e da Organização Mundial 
da Saúde (OMS)”, completa.
Ações
A matéria propõe que o Poder 
Executivo, por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde, promova ações em 
parceria com entidades públicas e 
privadas, instituições acadêmicas e 
associações médicas, entre outros. 
São objetivos da iniciativa disseminar 
informações científicas sobre os 
riscos do colesterol elevado e seu 
impacto na saúde pública; incentivar 
a realização de exames periódicos 
para o diagnóstico precoce; estimular 
a adoção de hábitos saudáveis de 
alimentação e a prática de atividades 
física; capacitar profissionais da 
saúde para orientação e dos níveis 

de colesterol da população; 
e ampl iar  o acesso a 
programas de prevenção e 
de tratamento das doenças 
c a r d i o v a s c u l a r e s  n o 
Sistema Único de Saúde 
(SUS).
Políticas públicas
Para o deputado Zé Preto, 
ter um Dia de Combate ao 
Colesterol representa uma 
ferramenta de amplificação 
das políticas públicas de 
saúde, o que facilitaria a 
i m p l e m e n t a ç ã o  d e 
c a m p a n h a s  d e 

conscient ização, incent ivos à 
realização de exames e promoção de 
hábitos saudáveis, medidas essas de 
custo reduzido e impacto social 
positivo.
A data ainda visa incentivar a 
sociedade civil e os profissionais da 
área da saúde a engajarem-se no 
tema por  meio de at iv idades 
educativas, debates e iniciativas de 
prevenção, em consonância com 
diretrizes nacionais e internacionais 
d e  c o m b a t e  à s  d o e n ç a s 
cardiovasculares.
A matéria será encaminhada à 
Comissão de Justiça para ser 
analisada. Acompanhe o andamento 
do PL 97/2025 na Ales

COMISSÃO DE BEM-ESTAR DOS ANIMAIS ENTREGA 
TAMPINHAS À ONG

A Comissão de Proteção e Bem-
Estar dos Animais entregou à ONG 
Vira Lata Vira Luxo o total de 27 
quilos de tampinhas de plástico 
arrecadadas em dois meses de 
campanha na Casa. O recurso 
resultante da venda do material 
reciclável será aplicado em ações da 
organização, que atua na proteção e 
cuidado de cães de rua. O colegiado 

é presidido 
p e l a 
deputada 
Janete de 
Sá (PSB). 
“ F o i 
a p e n a s 
u m a 
p r i m e i r a 
e n t r e g a , 
resu l tado 
d e  u m a 
campanha 
d e  d o i s 
meses. E 
e s s a 
campanha 

vai continuar. Nós pedimos aos 
nossos funcionários e aos visitantes 
que tragam as tampinhas. E isso vai 
começar  a  v i ra r  uma cu l tu ra 
permanente”, disse a parlamentar. 
Atualmente, a ONG Vira Lata Vira 
Luxo é incumbida do cuidado de 
cerca de 100 animais, trabalhando há 
cinco anos com cães abandonados e 

na adoção responsável.  Para 
Hudson Jair Ruela, voluntário do 
grupo, a campanha gera um impacto 
social e ambiental importantes. 
“O primeiro impacto é no meio 
ambiente, não apenas a questão do 
material, mas também lembrando 
que essas tampinhas podem 
acumular água, que é um grande 
problema com relação à dengue. 
Com essa doação, nós fazemos a 
logística reversa e ainda revertemos 
em recursos para comprar ração, 
remédios e realizar procedimentos 
para os animais abandonados”, 
exp l i cou  Hudson Ja i r  Rue la , 
voluntário da ONG.
O ponto de coleta está localizado no 
Pilotis do prédio legislativo, próximo à 
entrada principal da Casa. 
O ponto de coleta está localizado no 
Pilotis do prédio legislativo, próximo à 
entrada principal da Casa. 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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Há um ano o município de Mimoso do 
Sul, no sul do Estado, sofria o maior 
desastre ambiental da sua história 
quando fortes chuvas devastaram a 
cidade e ocasionaram a morte de 19 
pessoas. Em lembrança à tragédia, 
nesta segunda-feira (24) a Comissão de 
Saúde e a Frente Parlamentar de 
Enfrentamento às Enchentes da Região 
Sul realizaram audiência pública na 
C â m a r a  M u n i c i p a l  d a  c i d a d e . 
Deputados, autoridades de vários 
ó rgãos  e  poderes  do  Es tado  e 
moradores debateram as principais 
medidas para reconstruir o município e 
também evitar novos desastres. 
O sentimento de gratidão pelo esforço 
c o l e t i v o  p a r a  r e s t a b e l e c e r  o 
funcionamento da cidade com pouco 
mais de 26 mil habitantes foi a marca da reunião. 
“O que nós assistimos há um ano foi uma marca 
de devastação, Mimoso estava completamente 
destruída. Um ano depois, por força da união, da 
capacidade de trabalho, de superação, a cidade 
está reconstruída, a autoestima das pessoas está 
presente. E tudo isso só foi possível (...) por conta 
de mui ta  so l idar iedade humana,  mui ta 
misericórdia, de todos os capixabas”, destacou o 
governador em exercício Ricardo Ferraço (MDB).
O comandante do Corpo de Bombeiros do 
Espírito Santo, coronel Alexandre Cerqueira, 
parabenizou a garra e a disposição dos 
moradores. “Já participei de vários desastres no 
Estado e o que aconteceu em Mimoso foi 
diferente e acima da média. A relação de óbitos 
em relação à área foi maior do que o que 
aconteceu no Rio Grande do Sul. Foi um desastre 
de nível nacional e, quiçá, global”, analisou.
Novo cenário
A recuperação da cidade foi destacada pelo 
prefeito de Mimoso do Sul, Peter Costa 
(Republicanos). “Naquele momento eu não 
imaginava que um ano após a enchente a cidade 
estaria como está hoje. Nossa cidade está 
recuperada, nossos comerciantes em grande 
parte já estão de volta, agora com a colheita do 
café tende a aquecer ainda mais o nosso 
comércio. Faltam alguns projetos para podermos 
entregar para a nossa população, só que temos 
que deixar a mensagem de que tudo que precisa 
ser feito para amenizar nas próximas chuvas está 
sendo feito”, afirmou.
O procurador-geral de Justiça, Francisco 
Martinez Berdeal, também parabenizou a 
recuperação de Mimoso. "Como a  cidade se 
recuperou, como está bonita. Aquele cenário de 
guerra, de tsunami se superou e nos enche de 
alegria e esperança por dias melhores (...) 
Estamos juntos para dar continuidade aquilo que 
for preciso fazer. Essa audiência é para escutar o 
que precisamos para seguir adiante e evitar que 
tragédias como essa aconteçam novamente", 
disse.
O presidente da Assembleia Legislativa, Marcelo 
Santos (União),  também lembrou como 
encontrou a cidade após a tragédia e destacou a 
colaboração da Ales: “Mimoso foi a cidade mais 
atingida pelas fortes chuvas há um ano. E aqui 
estivemos eu e o governador Renato Casagrande 
dentro das primeiras horas, mostrando a nossa 
solidariedade, mas também com a sensação, 
naquele dia, de impotência muito grande. E aí, 
naquele momento, nós destinamos R$ 17 milhões 
que havíamos economizado para o Fundo da 
Defesa Civil, para se somar a outros recursos e 
poder fazer valer a ação principal de ajudar essa 
cidade a se reerguer. Então, hoje, é o marco 
histórico, né?”, disse, em entrevista à TV Ales. 
Principais ações
Representantes da Secretaria de Estado de 
Saneamento, Habitação e Desenvolvimento 
Urbano (Sedurb) ,  do Departamento de 
Edificações de Rodovias do Estado (DER-ES), da 
Defesa Civi l  e do Corpo de Bombeiros 
apresentaram as principais ações realizadas de 
23 de março do ano passado até hoje. Segundo o 
titular da Sedurb, Marcos Aurélio Soares da Silva, 
37 mil metros cúbicos de resíduos sólidos foram 

registrados, com um investimento de R$ 32 
milhões na limpeza da cidade e desassoreamento 
dos córregos. 
Ao todo, 244 caminhões de ajuda humanitária 
foram deslocados com mais de 113 mil itens e kits. 
“A maior parte com recursos da Defesa Civil; uma 
boa parte do ES Solidário; 10,5% de pessoas 
jurídicas. Detectamos o desastre de sexta para 
sábado e em 24 horas a ajuda humanitária já 
estava disponível”, informou o coordenador 
estadual adjunto da Defesa Civil, coronel Benício 
Ferrari Junior.
O gestor da Sedurb também falou sobre ações 
futuras e destacou, dentre os 21 projetos 
elaborados a partir de demandas da prefeitura, a 
obra da Praça José Coimbra no valor de R$ 4,2 
milhões, que está em processo de licitação. Em 
breve, disse, haverá também a revitalização da 
Praça da Rodoviária.
Além disso, já foram identificados, por meio de 
chamamento público, três terrenos para a 
construção de 150 moradias populares. “Estão 
em análise pela equipe técnica para analisar a 
melhor viabilidade no terreno. Junto com esse 
edital assinamos recentemente um convênio para 
limpeza e desassoreamento dos córregos de 
Belmonte, Santa Marta, da Serra e do Rio Muqui 
do Sul no valor de R$ 3,3 milhões”, acrescentou. 
Outra medida com estudo de viabilidade em 
andamento é a construção de um vertedouro no 
Rio Muqui do Sul para controlar e medir a vazão 
de água no canal, conforme explicou o secretário. 
O diretor-presidente do DER-ES, José Eustáquio 
de Freitas, apresentou os trechos em que já 
houve ou está em andamento a contenção de 
encostas e a recuperação de pontes, estradas e 
rodovias.
Barragem seca
Um dos projetos citado com frequência durante a 
audiência e aguardado pela população é a 
construção de duas barragens secas, cujo estudo 
está em fase de conclusão. Conforme explicou 
Freitas, a estimativa é que em julho seja publicado 
o edital e a previsão orçamentária é de R$ 64,8 
milhões.
“Essa obra vai dar total condição de prevenir 
grandes volumes de chuva e será o investimento 
mais interessante para prevenir outra catástrofe 
dessa magnitude”, destacou. Em março passado, 
o volume de água do Rio Muqui do Sul subiu 9 
metros e, segundo o governador em exercício 
Ricardo Ferraço, a partir de análise realizada por 
técnicos, se a barragem já tivesse sido construída 
o volume estaria por volta de dois metros.
O prefeito Peter Costa também está otimista com 
a instalação. “É um projeto que vai mudar a vida 
de uma cidade. Então a população fica tranquila, 
se Deus quiser, até o meio do ano vamos ter 
notícias boas e a gente vai estar iniciando essa 
obra tão esperada”, comemorou.
Meteorologia
Uma situação meteorológica completamente 
atípica foi a causa do desastre, como explicou o 
coordenador estadual adjunto da Defesa Civil. 
“Aqui ficou como uma bacia que recebeu água de 
muitas regiões. Analisamos dados de satélite e a 
estimativa é de em torno de 600 mm de chuva na 
região de Mimoso em 6 horas, o que é equivalente 
a mais ou menos uns seis meses de chuva. (...) 
Para se ter uma ideia, aquele desastre em 2011 

em Petrópolis e Teresópolis foi da ordem 
de 400 mm de chuva em 12 horas. Isso 
resultou nessa situação em que mais da 
metade dos imóveis na sede de Mimoso 
ficaram dentro de uma mancha de 
inundação. Esse desastre foi o maior que 
a gente já teve em se tratando de 
impacto em um município”, analisou.
Em relação ao alerta sobre chuvas 
fortes, o coronel Benício informou que a 
população foi avisada, mas que é preciso 
avançar ainda mais. Para isso, o governo 
implementou o Defesa Civil Alerta e 
contratou o Sistema de Tecnologia e 
Monitoramento Ambiental do Paraná 
(Simepar) para suprir a carência de 
diagnóstico dos equipamentos de 
s u p e r f í c i e ,  c o m o  e s t a ç õ e s 
meteorológicas, radares e dados de 

satélites. “Começamos a ter uma equipe de 
plantão presencial com meteorologistas 24 horas 
por dia. Já tínhamos meteorologistas, mas não 24 
horas por dia”, afirmou, acrescentando que, 
quando necessário, serão dois especialistas 
disponíveis.
Legislativo estadual
O proponente da reunião, deputado Dr. Bruno 
Resende (União), avaliou como positiva a 
audiência. “Nós que somos agentes públicos 
temos que prestar conta daquilo que a gente faz 
(...), então hoje tivemos dois momentos. Nós 
vimos o que o Estado pôde oferecer para Mimoso 
no momento da crise, da reconstrução e na 
prevenção de novas tragédias (…). Além disso, 
nós oferecemos o microfone aberto para a 
população e é fundamental para quem quer fazer 
política pública de verdade”, destacou o 
parlamentar, que preside a Comissão de Saúde e 
a frente parlamentar. 
A moradora Fabiola Rangel foi uma das que se 
manifestaram na reunião. Ela contou que convive 
com risco de alagamento na sua casa. “Achei 
muito interessante, muito válida essa audiência 
pública e eu logo me inscrevi para falar da 
realidade que está acontecendo. Eu, como 
moradora, acredito que represento um pouquinho 
as pessoas em nossa cidade. Fiquei muito feliz 
com essa audiência”, disse a aposentada. 
Também estiveram presentes a promotora de 
Justiça de Mimoso Do Sul, Maíra Rangel 
Brasileiro Pinto; prefeitos e vereadores de 
municípios da região Sul do Estado, dentre 
outros.
Comenda
Durante a reunião, Dr. Bruno Resende anunciou a 
criação de uma comenda na Assembleia para 
homenagear os heróis de todas as tragédias 
ambientais que ajudam a salvar vidas. A honraria 
levará o nome de uma das vítimas da enchente, 
Rosa Thomé Poldi (Dona Rosita), mãe da 
promotora de Justiça e secretária-geral do 
Ministério Público, Inês Thomé Poldi Taddei, que 
i n t e g r a v a  a  M e s a  d a  a u d i ê n c i a  e  f o i 
homenageada por seus membros.
Homenagem
Após a audiência, foi realizada, na praça principal 
de Mimoso, uma celebração ecumênica de 
homenagem às vítimas e heróis anônimos da 
tragédia. Placas e certificados foram entregues 
pela Prefeitura e pela Ales aos parentes de 
vítimas e a pessoas que contribuíram na 
reconstrução da cidade. Também foi inaugurada, 
na Praça Coronel Paiva Gonçalves, um memorial 
em homenagem às vítimas com os nomes das 19 
vítimas fatais e um histórico do ocorrido na noite 
de 22 de março de 2024.
Histórico
No dia 23 de março do ano passado, o governador 
Renato Casagrande (PSB) decretou Situação de 
Emergência em Mimoso do Sul, cidade mais 
afetada, e outros 12 municípios da Região Sul: 
Alegre, Alfredo Chaves, Apiacá, Atílio Vivacqua, 
Bom Jesus do Norte, Guaçuí, Jerônimo Monteiro, 
Muniz Freire, Muqui, Rio Novo do Sul, São José 
do Calçado e Vargem Alta.

UM ANO APÓS DESASTRE AMBIENTAL, MIMOSO CELEBRA A 
RECONSTRUÇÃO
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A Secretaria de Estado do 
Turismo (Setur) marcará 
presença da 29ª edição da 
Expo Turismo Paraná, que 
acontece nesta quinta-
feira (27) e sexta-feira (28), 
no Viasoft Experience, em 
Curitiba. Organizado pela 
ABAV-PR, o evento é um 
dos principais encontros 
do trade turístico do Brasil, 
reun indo  agen tes  de 
v iagens,  operadores, 
g e s t o r e s  p ú b l i c o s  e 
especialistas da área para 
divulgação de destinos 
tu r ís t i cos  e  t roca  de 
c o n h e c i m e n t o  s o b r e 
tendências do setor.
A Setur contará com um estande 
exclus ivo,  onde apresentará as 
potencialidades turísticas do Espírito 
Santo. Além de materiais informativos e 
apresentações sobre os principais 
atrativos do Estado, os visitantes terão 
acesso a experiências interativas que 
representam o turismo capixaba.
Uma das atrações que a Setur levará 
para Expo Turismo Paraná, será a 
vivência do turismo de experiência, na 
qual os participantes poderão moer e 
preparar café na hora, conhecendo um 
pouco mais sobre a tradição cafeeira 
tradicional no Espírito Santo. Além 
disso, o espaço oferecerá uma imersão 
no turismo de observação de baleias, 

através de óculos de realidade virtual, 
mostrando um pouco dessa atividade 
que une turismo e contato com a 
natureza.
O estande também contará com a 
presença de representantes de meios 
de hospedagem, agências de receptivo 
e  gu ias tur ís t icos,  que estarão 
disponíveis para prestar informações e 
divulgar os roteiros e experiências que o 
Espírito Santo tem a oferecer.
O secretário de Estado do Turismo, 
Victor Coelho, disse que a participação 
da Setur na Expo Turismo Paraná 
reforça a importância de estar presente 
nas grandes feiras do setor.  “A 
expectativa é que este evento possibilite 
novas parcerias e contribua para o 

crescimento do turismo 
capixaba, garantindo que o 
Espírito Santo esteja no 
radar não apenas dos 
viajantes, mas também 
das empresas de pacotes 
turíst icos, agências e 
operadoras”, destacou. 
Além do secretário de 
Estado do Turismo, Victor 
Coelho, também estarão 
presente no evento a 
subsecretária de Estado 
de Estudos, Negócios, 
P l a n e j a m e n t o  e 
Infraestrutura Turística, 
Lorena Vasques,  e  a 
gerente de marketing da 
Setur, Thalita Oliveira. 

Sobre a Expo Turismo Paraná 2025 
A Expo Turismo Paraná é um dos 
primeiros eventos do calendário 
nacional de turismo e serve como 
preparatório para a temporada de 2025, 
sendo uma vitrine estratégica para 
produtos e serviços do setor.  A 
p r o g r a m a ç ã o  i n c l u i  p a l e s t r a s , 
seminários e feira de negócios. O 
evento acontece no Viasoft Experience, 
um dos principais centros de eventos de 
Curitiba, nos dias 27 e 28 de março.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Setur

SETUR PARTICIPA DA EXPO TURISMO PARANÁ 2025 PARA 
PROMOVER O ESPÍRITO SANTO COMO DESTINO TURÍSTICO
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SEMCIT COMEMORA MÊS DA MULHER COM O “DIA D’ELAS” 
NO SÁBADO (29)

A valorização e fortalecimento dos 
direitos das mulheres cachoeirenses 
ganham destaque com a realização da 
primeira edição do “Dia D’Elas”, um 
evento especial  promovido pela 
Prefeitura Municipal de Cachoeiro de 
Itapemirim, por meio da Secretaria 
Municipal de Cidadania, Trabalho e 
Direitos Humanos (Semcit).
A ação acontecerá na Praça de Fátima, 
na Avenida Beira Rio, neste sábado 
(29), das 8h às 13h, em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher, e 
oferecerá diversos atendimentos 

g r a t u i t o s  à 
população.
O  s e c r e t á r i o 
m u n i c i p a l  d e 
Cidadania, Trabalho 
e Direitos Humanos, 
Parraro Scherrer, 
frisou a importância 
d o  e v e n t o , 
reforçando que esta 
a ç ã o  d e s t a c a  o 
compromisso da 
A d m i n i s t r a ç ã o 
M u n i c i p a l  e m 
ampliar a oferta de 
serviços da rede 

p ú b l i c a  b u s c a n d o  p a r c e r i a s  e 
invest imentos que benef ic iem a 
comunidade feminina.
“É necessário ampliar a rede de 
assistência às mulheres e as políticas 
de emancipação para um atendimento 
melhor. Inicialmente, a data lembrava os 
embates por justiça salarial. Hoje 
simboliza a batalha das mulheres contra 
o machismo, a violência, o feminicídio, a 
discriminação e também contra a 
desigualdade salarial. Por isso, toda a 
sociedade cachoeirense deve participar 
conosco”, disse Parraro.

O  “D ia  D ’E las ”  con ta rá  com a 
participação dos  seguintes parceiros:
01 – Secretaria Municipal de Saúde – 
atendimento médico, psicológico e 
enfermagem
0 2  –  S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e 
Desenvolvimento Social – informações
03 – Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo – palestra
04 – Ministério Público – informações
05 – Ordem dos Advogados do Brasil –
informações jurídicas
06 – Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher – informações
07 – Procon
08 – Instituto Embelleze – corte de 
cabelo, sobrancelha e trança Nagô
09 – SEBRAE – assessoria para 
mulheres empreendedoras
10 – SENAC
11 – SINE – ofertas de vagas de 
emprego
12 – Hospital Evangélico de Cachoeiro – 
oficina de autoexame da mama
13 – Guarda Municipal – segurança 
14 – Patas Needs – adoção de cães
15 – Projeto Ellas – apresentação
16- Secretaria Municipal de Cidadania, 
Trabalho e Dire i tos Humanos – 
organização
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SETADES LANÇA PRIMEIRA EDIÇÃO DA REVISTA DO SUAS 
ES

A Secretaria de Trabalho, 
A s s i s t ê n c i a  e 
Desenvolvimento Social 
(Setades) vai lançar na 
próxima terça-feira (1º), a 
p a r t i r  d a s  8 h 3 0 ,  n o 
Auditório da Escola de 
S e r v i ç o  P ú b l i c o  d o 
Espírito Santo (ESESP), 
em Vitória, a primeira 
edição da Revista do 
SUAS ES. Durante o 
e v e n t o ,  s e r ã o 
apresentados os artigos 
que estarão publicados na 
primeira edição da revista.
O objetivo da publicação é 
dar visibilidade às boas práticas e 
experiências no âmbito do SUAS 
promovendo a troca de conhecimento 
entre os gestores, trabalhadores e 
pesquisadores da área. A revista 
reúne relatos de experiências, artigos 
científicos e conteúdos técnicos 
específicos à política de assistência 
social.
A r e v i s t a  s u r g i u  a  p a r t i r  d a 
necessidade de compartilhar e refletir 
e x p e r i ê n c i a s  b e m - s u c e d i d a s 
promovidas pela Setades. A primeira 
edição da revista consolida, assim, um 
espaço para divulgação de produções 
sobre assistência social no Espírito 
Santo. A publicação traz um olhar além 
do observatório do SUAS, tendo sua 
importância para o fortalecimento da 
política de assistência social ao 
registrar e divulgar conhecimentos 
contribuindo assim para a qualificação 
dos serviços e a valorização das 
iniciativas locais.
A iniciativa é pioneira no Espírito Santo 
e se destaca no Brasil por reunir 
experiências, práticas e estudos 
específicos do Estado. Abordando 
temas como serviços, benefícios 
assistenciais e programas, gestão do 

SUAS e artigos sobre assistência 
social, a revista inclui também um 
artigo convidado sobre a proteção da 
população em situação de rua.
“Os investimentos do Governo do 
Estado na área de assistência social e 
políticas públicas do estado são 
importantes, pois trazem uma política 
mais articulada e promissora para o 
estado, e que a revista é mais um 
passo para a política de assistência 
social no Espírito Santo”, afirmou a 
secretária de Estado de Trabalho, 
Assistência e Desenvolvimento 
Social, Cyntia Figueira,
Além disso, a intenção é que a revista 
tenha novas edições se consolidando 
como uma re ferênc ia  para os 
profissionais e pesquisadores da área. 
A publicação estará disponível para 
leitura digitalmente no site da Setades 
e  e m  v e r s ã o  i m p r e s s a  p a r a 
distribuição em eventos e encontros 
estratégicos de Assistência Social no 
Estado.
Confira a programação: 
8h30 às 9h – Credenciamento 
9h às 9h30 – Abertura 
09h30 às 10h – Lançamento da 1ª 
Edição da Revista SUAS ES. 

Cyntia Figueira Grillo, 
secretária de Trabalho, 
A s s i s t ê n c i a  e 
Desenvo l v imen to  do 
Espírito Santo. 
10h às 10h50 – A proteção 
da população em situação 
de rua na Política Pública 
de Assistência Social: 
entre o etapismo e a 
proteção. 
Regis Aparecido Andrade 
Sp índo la ,  d i re to r  do 
D e p a r t a m e n t o  d e 
Proteção Social Especial 
(MDS).
1 0 h 5 0  à s  1 1 h 3 0  – 

Articulação Regional: o Peti e a Rede 
da Região Metropolitana de Vitória.
Autoras: Luciana Gatti Constantino, 
Nathalia Polezi Dalmasio, Katia Maria 
Soares Mendes, Greuza Nunes 
Pereira. 
Trocas, Escutas e Trajetórias: Grupo 
com Famílias Atípicas. Autoras: 
Barbara de Souza Malvestio, Cristiane 
Calott Silva, Mônica Paulito de Souza 
da Silva, Roberto Carlos Silvestre 
Junior, Sandra Regina Neves dos 
Santos, Tatiane de Sousa Oliveira 
Galvão. 
Serviço Especializado em Abordagem 
Social e o Trabalho Infantil.
Autora: Simone Alves de Souza. 
População em Situação de Rua e 
Trabalho infantil, o que isso tem 
haver?  
Autora: Anacyrema da Silveira Silva.
 11h30 – Entrega de certificados para 
as autoras e autores. 
 12h – Encerramento.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Setades
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